

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4337.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 4 de Octubre de 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

MORTALIDAD DE LOS GANADOS.

Hace tres meses que Inglaterra viene sufriendo perjuicios y alarmas de consideracion, á consecuencia de la epidemia que está mermando sus ganados. Con medidas muy enérgicas ha podido hasta ahora preservarse á la Bélgica del contagio; pero no sucede lo mismo en la Escocia, que se halla completamente infestada.

Nadie puede asegurar en qué punto se disipará este azote terrible, ni cuáles son en Europa las naciones destinadas á sufrir sus consecuencias. La epidemia ha invadido ya á Holanda y una pequeña parte de Alemania; el Gobierno belga, justamente alarmado, ha tomado á su vez resoluciones importantes para proteger los grandes intereses que la epidemia amenaza, y ha publicado en 30 de agosto último un decreto que prohíbe radicalmente la entrada y el tránsito de toda especie de ganado vacuno.

Acompaña á este decreto una circular del ministerio del Interior, dirigida á los gobernadores de provincia; circular que, no solamente refiere la historia de la epidemia, sino que contiene además preciosas indicaciones respecto á los medios de combatirla.

«Ya sabreis, dice este notabilísimo documento, que ha aparecido una enfermedad contagiosa y mortífera en el ganado de Inglaterra, y ha invadido despues los Países-Bajos. En Bélgica se han presentado tambien algunos casos, á pesar de las medidas especiales que se han tomado para impedir la introduccion del ganado enfermo de procedencia inglesa ú holandesa.»

En vista de estos hechos, ha sido necesario adoptar hasta en el interior del país, disposiciones propias á contener el contagio.

Por consecuencia, debereis fijar la atencion de las autoridades locales, de las comisiones de agricultura, de los médicos veterinarios y de todos los agentes de policia competentes, sobre la conducta que deben observar, sea para circunscribir la infeccion en el círculo mas limitado posible, ó sea para extinguirla en disposicion que no se renueven despues sus estragos.

Sabido es que el tífus contagioso (peste bovina rinderpest) la enfermedad mas mortífera que ataca al ganado vacuno, es originaria de las estepas de Rusia, y que nunca se desarrolla espontáneamente entre nuestros ganados. Hasta ahora esta afeccion se ha trasmitido siempre á la Europa occidental por medio del con-

tagio; pero la propagacion por este medio es tan rápida y el mal tan mortífero, al principio sobre todo, que es casi inútil, si no peligroso, el tratar de evitarlo por los medios lentos y ordinarios del arte.

Tales tentativas no pueden, en efecto, servir mas que á facilitar el desarrollo de la enfermedad. Hay que tomar medidas mas enérgicas desde que la enfermedad aparece acompañada de los síntomas que permiten reconocerla; solo hay un camino que seguir; mandar matar inmediatamente el animal atacado, haciéndolo enterrar con la piel picada en un paraje aislado y separado de las habitaciones, ordenando la limpieza del establo y la destruccion de todos los objetos con que haya podido estar en contacto el animal muerto (como el forraje, el pesebre, etc.); ninguna precaucion es supérflua en estas circunstancias, el estiércol mismo del establo no debe mezclarse con otros, ni dejarlo pisar á los animales sanos; es necesario regarlo con cloruro de cal ó enterrarlo.

Las mismas personas que hayan cuidado á una res enferma, no deben aproximarse á las sanas, y solamente despues de haber trascorrido algunos dias podrán meterse animales sanos en un establo en que haya sido atacada una bestia, aunque dicho local se haya limpiado y saneado varias veces por los medios mas eficaces.

Muy parecidas á estas son las medidas que hay que tomar en cuanto la enfermedad en lugar de atacar á reses aisladas, invade un establo en que se hallen muchos animales.

En tal caso importa ante todo aislar las reses acometidas, y será todavía mejor y mas seguro proceder despues de luego á matarlas y colocar el resto del rebaño ó vacada en otro local si lo hay disponible, evitando de todos modos que las bestias sanas utilicen ó toquen objeto ó materia alguna que haya servido al uso de las reses invadidas, sea forraje, grano, pesebre, establo, etc. Debe procederse á purificarlo y ventilarlo todo con el mayor esmero.

Los animales sanos, ya se les mude á otro establo, ya se les deje en el infestado, han de ser almohazados, lavados, debiéndose además someterles á un régimen fortificante y evitarles todo exceso de calor.

No deben las autoridades tolerar en ningún caso que los animales que hayan estado en contacto con los atacados circulen por la via pública, prados ni acotamientos concurridos, ni á distancia menor de cien metros de los caminos frecuentados.

Cuando la epidemia ataque dulas ó vacadas que estén pastando, las re-

ses acometidas deben recibir el cachete en el mismo prado siempre que sea necesario, aislándose el resto del ganado.

En una palabra, señor Gobernador, hay que tener siempre en cuenta, y V. lo comprenderá fácilmente, que siendo el contagio de que tratamos muy cruel y muy activo, debe acudir desde los primeros momentos á remedios prontos y muy enérgicos.

Hasta aquí los párrafos mas principales de la circular, que demuestran bastante la importancia del peligro y el estudio que ponen en alejarlo los gobiernos paternales y verdaderamente ilustrados como el de Bélgica.

«Ha pensado el nuestro en semejante epidemia?»

Pues sepase que en Inglaterra, cuando la enfermedad se presentó, hubo ganaderos que afirmaron haberla llevado las reses importadas de España.

Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Para que tenga efecto el real decreto fecha 27 de setiembre último, sobre renovacion en su mitad de las diputaciones provinciales, S. M. la Reina ha tenido á bien disponer que las elecciones se verifiquen observando puntualmente las formalidades, trámites y plazos contenidos en el título 3.º de la ley de 25 de setiembre de 1863 para el gobierno y administracion de las provincias, y en el 3.º del reglamento expedido en igual fecha para la ejecucion de la misma ley. Los gobernadores de provincias cuidarán que con tres dias de anticipacion se publique en los pueblos de cada partido judicial el señalamiento de edificios ó locales donde los electores deban concurrir á votar así como de la designacion de las cabezas de partido y de las secciones. Sin pérdida de tiempo los gobernadores civiles remitirán á los alcaldes las listas de electores, formadas con arreglo á las ultimadas en 15 de mayo de 1864, para diputados provinciales.

Ha fondeado estos últimos dias en el puerto de la Coruña una corbeta inglesa á consecuencia de una avería sufrida en el mar que le destruyó el bauprés y le causó otras pequeñas averías. Ignoramos los pormenores del suceso, que se atribuye á un choque con otro buque.

Las personas de Barcelona que residen en Reus han abierto una suscripcion pa-

ra contribuir por su parte á aliviar la triste situacion de las clases desvalidas de la capital del Principado. Digno de admiracion es el alto ejemplo que dentro y fuera de Barcelona dan sus hijos para socorrer al necesitado y dar consuelo al afligido.

Segun la Revista Minera, en Guara-cabuya, isla de Cuba, se ha descubierto un criadero aurífero notable, acerca del cual dice el ingeniero jefe de distrito de la Habana, que pocas veces se acometerá el laboreo de una mina de oro con mas halagüeños auspicios ni con mejores fundamentos para esperar un favorable resultado. En todo setiembre se trataba que empezarian á funcionar unas grandes máquinas y aparatos procedentes de los Estados Unidos para la explotación y lavado de estos minerales.

En Hinojosa, pueblo de la Mancha, parece que hubo hace pocos dias una contienda por rencillas de localidad entre un guardia municipal y otros tres individuos, resultando dos muertos y dos heridos. La autoridad competente entiende en este asunto.

Los habitantes de las márgenes del Miño, en la provincia de Pontevedra, se resentien de la excesiva emigracion á Portugal de la clase labradora. Esta causa procede de la excesiva division de la propiedad en aquellos puntos, y del recargo de la contribucion y existencia aun de muchos censos y foros.

En Toledo sigue disfrutándose de la mas completa salud. A ello contribuye sin duda la alta y ventilada situacion de la ciudad y la esquisita limpieza, que es de costumbre en el interior de las casas y en las calles. Además, desde hace algun tiempo adoptó el gobernador, Sr. Somoza, varias medidas preventivas y de higiene pública, á fin de dificultar la invasion del cólera, y las necesarias, para disminuir en su caso sus efectos.

Declara nuestro colega Los Tiempos que ni su director ni ninguno de sus redactores tienen nada que ver con el periódico Doña Manuela.

En 2.000 escudos están valorados los desperfectos que ocasionó el reciente incendio ocurrido en el Hospital de la Princesa.

Se han recibido en Madrid noticias del Pacífico.

Nuestra escuadra sigue en el Callao y en ella no ha ocurrido otra novedad que la desgracia acaecida al tratar de descargar uno de los cañones de la Villa de Madrid; habiéndose disparado mató á un cabo de cañón, tres condestables y tres artilleros, hirió á varios marineros, é hizo algun daño en el sollado.

La escuadrilla peruana rebelada se ha retirado á las Chinchas dejando hecha una intimacion al presidente Pezet. Dícese

que la Numancia iba á hacer un viaje al rio de Guayaquil con objeto de mejorar de fondeadero para la limpieza exterior del buque.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, cuyos humanitarios sentimientos son tan conocidos, y que tan profundo afecto profesan á su país adoptivo, Sevilla, han enviado á la municipalidad de dicha ciudad un donativo de 20.000 reales con motivo del feliz alumbramiento de su augusta hija la infanta doña Isabel, condesa de Paris, que nació en el mismo Sevilla, y para remediar en lo posible la desgracia que aflige al arrabal de Triana por causa de la enfermedad reinante. Rasgos como este han merecido y merecen los aplausos de todos los corazones generosos.

Nuestro ilustrado corresponsal en Mahon nos dice con fecha 25 que la salud pública era inmejorable, así en aquella plaza como en toda la isla de Menorca. La entrada de buques en el lazareto era escasa, viéndose únicamente algunos de cabotaje.

Nuestra cuestion con Chile á la fecha de las últimas noticias del Perú no habia adelantado cosa, pues aun se desconocia la resolucion del gobierno español.

En una carta que publica un diario de Valparaiso, se leen las líneas siguientes sobre la actitud de nuestra escuadra en el Perú:

«Las fragatas Resolución y Berenguela han estado cargando viveres en el puerto de Valparaiso, y salieron para el Callao. Parece que el general Pareja se ha preparado á cualquier evento. Ha dado orden de reunir todos los buques en el Callao, y se ha abastecido de viveres para mucho tiempo. Así es que en el caso de que la revolucion peruana triunfe, estará listo para tomar las islas de Chincha, y en este caso de Dios les venga el remedio á los señores peruanos. Hay muchas probabilidades del triunfo de la revolucion: á la fecha cuentan con la fragata Amazonas y el vapor Tumbes; la primera la tomaron en el puerto de Arica, por medio de una revolucion que hizo la tropa de abordaje; de aquí resultó la muerte del almirante Paniso, del comandante y cuatro oficiales. Este triunfo fué obtenido por medio del oro, como todo lo que se hace en el Perú; pero bien pudieran haber sido un poco mas humanos y no haber sacrificado jefes pundonorosos, que todo su delito consistia en ser leales, y mas cuando fueron sacrificados sin necesidad. El 6 del presente entró en Valparaiso la corbeta Union la que aun permanece en el puerto; segun voz general, ya está revolucionada.»

Segun una carta que acabamos de recibir de Irún, un voraz incendio ha consumido á las doce y media de la maña,

na del día 29 del pasado, la cuadra-pajar de la fonda Martin San Juan de dicha villa. No se sabe aun la verdadera causa de este siniestro. Todo parece que estaba asegurado. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. Al toque de alarma se presentó el destacamento francés de Behovia, que mezclado con nuestros soldados y el vecindario todo de aquella poblacion, ha tomado parte activa en tan triste escena. Las autoridades han estado muy oportunas, y sus disposiciones puntualmente ejecutadas.

En la exposicion de Oporto están llamando la atencion las manufacturas de las fábricas de Cataluña y algunas obras de talabarteria y ebanisteria de las provincias de Galicia, de las cuales hubieran ido mas trabajos á Oporto si hubiese habido mas actividad en su envío.

ESTRANJERAS.

La Patrie desmiente que el diputado italiano Boggio haya entregado al Padre Santo una carta autógrafa del Rey Victor Manuel, y que su viaje haya tenido carácter político, pero á pesar de ello ha sido recibido varias veces por Su Santidad y por el cardenal Antonelli, y se añade que el personaje italiano cree favorable el momento para reanudar entre Florencia y Roma las interrumpidas negociaciones.

Las elecciones municipales de Florencia han dado un resultado satisfactorio al partido liberal moderado, que ha hecho triunfar á 57 candidatos, mientras que el partido de accion solo cuenta 3 individuos en el seno de la municipalidad.

El emperador Maximiliano de Méjico, deseando evitar todo motivo de conflicto con el gobierno de los Estados Unidos, ha determinado que no se permita alistarse en el ejército imperial á los oficiales confederados con la misma graduacion que tenían en su país.

El ex-vicepresidente de la república peruana Canseco, unido hoy á los insurrectos, ha autorizado á estos para que contraten un empréstito de un millon de duros.

El gobierno austriaco ha dirigido á las grandes potencias una nota diplomática, en la que dice que el manifiesto de 20 de setiembre derogando la Constitucion de febrero, no es un acto retrógado y que el gabinete de Viena piensa conservar la forma representativa.

Los periódicos de Lisboa anuncian el propósito del gobierno portugués de reducir el efectivo del ejército, tanto en el continente como en las colonias.

El ex-general y ex-dictador polaco Langiewicz, que se encuentra actualmente en Inglaterra, ha visitado á los jefes revolucionarios Mazzini, Ledru-Rollin y Carl-Blind.

En las dos principales ciudades de la Siberia rusa, Osmk é Irkousk, ha descubierto la policia una vasta conspiracion política, siendo presas multitud de personas en dichas poblaciones y en San Petersburgo, donde el complot tenia ramificaciones.

Mr. Hubner va á reemplazar en el puesto de representante de Austria en Roma á Mr. Bach, dimisionario. Mr. Hubner es el diplomático que representaba al gabinete de Viena en Paris cuando estalló la guerra de Italia, y á quien el emperador Napoleon dirigió algunas frases que atestiguaban su propósito de intervenir en ella.

Las últimas noticias de Irlanda dicen que las autoridades inglesas continúan haciendo prisiones en varios puntos de aquella isla y cogiendo documentos que atestiguan la conspiracion de los fenians.

Dicen de Tolon con fecha 23: «La escuadra con coraza del Mediterráneo, á las órdenes del vice-almirante conde Rout-Willamez, llegó el 19 á la vista de nuestra bahía de regreso del Océano, á donde habia sido llamada para fraternizar con la escuadra inglesa y los lores del almirantazgo; pero por orden superior no se comunicó con Tolon, donde la marina tiene ya sobrados enfermos, y se dirigió hácia las islas Hyeres. Sin embargo, habiéndose presentado despues algun caso de cólera en una de estas islas, la de Porquerodes, se ha dado orden á la escuadra para alejarse hasta el golfo Juan ó hasta Niza. Tambien allí encontraria gérmenes de la enfermedad si se permitiera desembarcar á las tripulaciones; pero indudablemente se les prohibirá, porque han ocurrido algunas defunciones cólericas de marseleses y tononeses refugiados en Niza.

En Hungría se preparan activamente á las elecciones, y las últimas medidas del gobierno han sido recibidas con grande entusiasmo. En tanto los habitantes de los archiducados de Austria consideran un error las concesiones hechas á los federalistas.

Ha tenido lugar últimamente en Bolonia la inauguracion de la estatua de Jenner, el inventor de la vacuna. Se han pronunciado muchos discursos en honor del ilustre médico inglés. Este acto ha sido acompañado de verdaderas fiestas, músicas, bailes, etc.

Escriben de Paris desmintiendo la noticia que ha circulado en aquella capital de que habia estallado una sublevacion en Polonia á instigacion de Mieroslauski.

El gobierno ruso, segun escriben de Paris, trabaja activamente para que las dos grandes potencias alemanas devuelvan á Dinamarca el Norte del Schleswig. Prusia se niega á ello, pero Austria está conforme en dicha devolucion.

El príncipe Couza ha dirigido una circular á sus agentes diplomáticos destinada á ser leida á los ministros de negocios extranjeros de los diversos Estados. El príncipe recuerda en ella los esfuerzos que ha hecho para mejorar la situacion de los principados, esponiendo cuál es su política general y pide el apoyo de las potencias.

En el combate que han librado las fuerzas del Brasil y Rio de la Plata á los paraguayanos, cerca de Uruguay, les han cogido 1,700 prisioneros y bastantes cañones y banderas. Se asegura que el ejército paraguayano que ha invadido el Brasil está perdido.

Los buques de guerra italianos y fran-

ceses que han ido á Lisboa para permanecer en aquel puerto durante la ceremonia del bautizo del nuevo infante, acompañarán al buque portugués que debe conducir á los soberanos del vecino reino á Francia y á Italia.

Ya están dispuestos los buques que han de conducir á los reyes de Portugal en su proyectado viaje. En el vapor Minello se embarcarán SS. MM. y SS. AA. el príncipe D. Carlos y el infante D. Augusto. El vapor irá acompañado por las corbetas de sistema misto Sa da Bandeyra y Sagres.

Parece que las reales personas emprenderán su viaje en los primeros días de este mes. El vizconde de Leiria y el marqués de Ficalho acompañarán á la regia expedicion.

El Moniteur francés, para cortar la polémica entre algunos diarios de Paris, sobre si las tropas francesas saldrán ó no de Roma, dice que cuando el gobierno imperial crea llegado el momento, adoptará, de acuerdo con el pontificio, las disposiciones necesarias para comenzar la evacuacion de modo que esté completamente terminada en el plazo que se fijó en el convenio de 15 de setiembre.

El «fenianismo» no pierde sus esperanzas á pesar de la activa persecucion de las autoridades inglesas. Los partidarios de esta secta, no solo aparecen en Irlanda, sino tambien en Inglaterra. En Liverpool han habido un «meeting» en que se han pronunciado y aplaudido las proposiciones mas violentas, como las de recurrir á la fuerza para desarrollar la organizacion del fenianismo y armar corsarios que persigan á los buques mercantes ingleses.

Cuando se reunió por primera vez el Parlamento de Italia, al día siguiente de constituida la unidad, la Cámara y el Senado guardaron sitio en su recinto para los diputados futuros de Venecia y Roma. La segunda legislatura del Parlamento italiano que se abrirá en Florencia dentro de dos meses, seguirá esta tradicion, y en el salon de los quinientos, como antes en el palacio Carignan, habrá una fila de sillones vacios que atestiguará que en el seno de la representacion nacional se espera á los diputados de Venecia y Roma.

Las últimas noticias de Haiti son favorables al presidente Jeffrard que está dirigiendo en persona las operaciones del sitio de la ciudad del Cabo.

Han ocurrido desórdenes en el Norte del Schleswig, junto á la frontera de Jutlandia. Los prusianos han enviado algunos escuadrones á aquella parte del ducado.

Gaceta.

—Reunion.—Hemos recibido para su insercion el siguiente anuncio.

«Con conocimiento de la autoridad competente tendrá lugar una reunion pública del partido democrático el día 8 del corriente mes á las doce de su mañana, en el local del teatro principal. Lo que se noticia á todos los individuos que pertenecan á dicho partido para que se sirvan concurrir; advirtiéndoles que en el pórtico

del espresado edificio recibirán el billete de entrada.»

—Bienes nacionales.—Habiendo comenzado ya los anuncios para la venta en pública subasta de los bienes del Cloro, desde mañana empezaremos á publicarlos integros, con objeto de que nuestros suscritores puedan estar al corriente de este importante asunto. Con el objeto de que esta publicacion se haga en nuestro Diario con toda exactitud y puntualidad, nos hemos tenido que imponer algunos sacrificios, que haremos con gusto en obsequio de los que con tanta constancia nos favorecen.

—El vigía.—Un barrió ha logrado un triunfo—del Marrubial en el sitio, pues obtuvo una estacion,—y se libró de un presidio.

—Buen pensamiento.—Ademas de la procesion y solemne función que el Ayuntamiento de esta capital piensa dedicar á las imágenes de Nra. Sra. de la Fuensanta, San Rafael y Reliquias de los Santos Mártires en la Santa Iglesia Catedral, en accion de gracias por haberse visto esta poblacion libre de la terrible enfermedad que affige á capitales y poblaciones vecinas, la que tendrá lugar el día despues del en que se cante en Sevilla el Te-Deum, sabemos que la misma corporacion tiene pensado dedicar otra fiesta solemnisima á Nra. Sra. de Linares en el último día que permanezca esta preciosa imagen en la iglesia de San Hipólito. Para el efecto se estan haciendo algunos preparativos, disponiéndose entre otras cosas una misa nueva, que ya ha sido pedida y que será ensayada con esmero. Vemos con gusto estas disposiciones de la corporacion municipal, y aplaudimos el cuidado con que atiende á interpretar en este punto los deseos y sentimientos del pueblo de Córdoba.

—Esto es serio.—La cosa se va poniendo muy mal. Ya no es agua de fregar lo que se arroja por los balcones, pues anteanoche ha sido bautizado un caballero con el contenido de un vaso que arrojaron sobre su desventurada humanidad. El infeliz en medio de su desgracia se vió hasta abandonado por sus amigos, que no podian sufrir el olor insoponible que exhalaba.

—Niña, mujer ó demonio, que tales riegos dispones, avisanos si esta gracia repites todas las noches.

—¿Qué hora es?—A propósito de lo que ayer espusimos en el Diario respecto al desacuerdo de los relojes de esta ciudad con los de las vias férreas, pareció que los directores de estas tratan de dirigirse en queja al Sr. Gobernador civil. De esperar es que se ponga á este mal el oportuno remedio.

—Cultos.—Se ha determinado que todas las noches á oraciones, durante la permanencia de Nra. Sra. de Linares en la Real iglesia de S. Hipólito, se cante el Sto. Rosario, la salve y preces, por un numeroso y escogido coro de músicos y cantores.

—Museo agronómico.—Muchas veces nos hemos ocupado, con el elogio que merecen, de los visibles adelantos y mejoras que desde su fundacion se estan llevando á cabo en el Casino industrial, agrícola y comercial de Córdoba. Desde que esta sociedad cuenta con un local suficiente para el crecido número de sus socios y para atender á las necesidades de los mismos, todos los días tenemos alguna reforma de que hacernos cargo.

Su activa junta, sin descuidar las obras para la mejora del edificio, sigue atendiendo á todo cuanto puede ser de alguna utilidad, y hoy tenemos de ello una prueba con la creacion de un Museo agronómico, puesto al cuidado de personas entendidas y competentes. Otras mejoras se proyectan, de que ya con oportunidad nos ocuparemos, contribuyendo en cuanto nos sea posible á los adelantos de un establecimiento, cuya creacion vimos con gusto y cuya prosperidad celebramos con satisfaccion verdadera.

—Mejor está.—El Ayuntamiento ha concedido á don Francisco Romá el terreno que pedia en el egido del Marrubial para establecer en él la estacion del ferro-carril de Córdoba á Espiel y Belmez. Para esta determinacion se ha tenido presente el informe del ilustrado y activo arquitecto provincial don Pedro N. Melendez, que no encuentra inconveniente en que se elija otro punto para la edificacion del presidio. Si como dijimos, todo aquel terreno sobrante se regulariza y pone practicable con paseos y otros atractivos, tendrá que agradecer no poco aquella olvidada parte de la poblacion á los que sepan llevar á cabo estas mejoras.

—La Reforma.—Con este título ha comenzado á publicarse en Madrid un nuevo diario político, del que hemos recibido el primer número. Saludamos con gusto á nuestro nuevo colega y le deseamos larga vida.

—Mascaritas.—Cuatro desconocidos, uno de ellos enmascarado, robaron en el cortijo de Ruchena, término de Utrera, á D. Luis de Castro y á Francisco Monge varias cantidades en metálico y las caballerías y efectos que conducian, en uno de los últimos días de Setiembre.

—Inspecciones.—Han sido nombrados D. Felipe Zappino y D. Vicente Torres, inspector el primero de la contribucion industrial en Ciudad-Real y el segundo en Alcaete.

—Solucion.—Hé aquí la que nos remiten de la charada inserta en el número del Domingo.

«Todo lo que no está entero—se ha caído por sabido—deberá segun infero encontrarse muy partido.»

—Actriz eminente.—La Sta. Civiili que tan gratos recuerdos dejó en esta capital, ha inaugurado su entrada en la escena española con la representacion en castellano de la célebre comedia Lo cierto por lo dudoso. La primera representacion ha sido un verdadero triunfo para la artista italiana.

—Ceremonia religiosa.—El «Te-Deum» solemne que tuvo lugar anteayer en la Sta. Iglesia Catedral fué cantado en accion de gracias por haber entrado S. M. en el quinto mes de su embarazo. Como este acto no se comunicó al público y el convite fué muy reducido, no asistió gran concurrencia.

—Estado de Sevilla.—Suplicamos á nuestros apreciables lectores no den crédito á las noticias que circulan diariamente en esta capital exajerando el estado de Sevilla. Como estas noticias se refieren á cartas y estas cartas podrán estar escritas bajo la impresion de las bofas, que no faltarán por allá, esperamos que se dará mas crédito á lo que publicamos todos los días tomado de un periódico que siempre ha dicho en este punto la verdad. Hé aquí lo que leemos en su número de ayer.

«Con alegría se nota, que la enfermedad descendiendo por horas, puesto que el

núm
men
per
biad
fluy
vino
ofici
136
de
do
mas
refr
de
las
cit
tero
le
sigu
una
iaz
mor
los
grat
del
toro
días
ciud
Bost
tuvo
gedi
Mars
edad
posa
desp
tiem
ferm
bas
te
hom
che
las
sues
jan
cual
atre
puel
los
pres
conf
dia
C
F
I
A
Pu
Blico
del
T
C
A
Id
Ja
Ca
En
de
18
29
Tr
tas
Tr
de
Tr
as
Tr
as
Sa
gand
villa
ba
reo
El
la
Este
ir
y
10
las
P
mera
35
H
15
las
D
de
y
noche

número de defunciones ó invasiónes es menor. Lo que ha sucedido era de esmerar: que las últimas aguas han cambiado completamente la temperatura...

algunos detalles de la reunión, entre otras cosas le dijeron:—Y el ambigü, que tal?—Así, así, contestó, no fué cosa, porque no había mas que dos violines y un bajo.

los; 35 en el de los mártires y 37 en el catálogo de los confesores. De este número, 215 se han hecho célebres por sus producciones literarias. Las órdenes religiosas han dado 56 Papas ó sea la quinta parte del total de ellos.

efectuar 9,000 revoluciones por minuto. La locomotora y la caldera están ligadas por 38 tornillos, y el todo pesa 14 granos ó lo que es lo mismo, menos de una cuarta parte de onza.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos.—Hoy se celebrará una solemne función á S. Francisco en su iglesia, en la que predicará el Sr. D. José de Fuentes.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 23. Consolidado 41.35. Diferido 38.50.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént.

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.

Ferrocarriles. De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos.

Diligencias. Madrileña. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjíbar.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella.

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando núm. 140, una fábrica de chocolate montada con arreglo a los adelantos introducidos en semejante industria.

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprenderán los números 5, 6, 8, 10, 12. En el mismo establecimiento se labrará chocolate por millares á costa y costo, y se servirán con prontitud los pedidos que se hagan.

Sociedad Comercial é Industrial.

SOCIEDAD COLECTIVA, REGULAR.

segun escritura registrada en el Tribunal de Comercio y Gobierno civil de esta corte.

RAZON SOCIAL

M. VILLANUEVA Y COMPANIA.

MADRID.

Esta Compania admite socios comanditarios por la cesion de participaciones en el capital social, las cuales dan derecho á los beneficios siguientes:

- 1.º A un interés de 8 por 100 anual sobre la cantidad que representen, pagadero en 1.º de Enero y Julio de cada año.
2.º A la parte proporcional del 50 por 100 repartible de las utilidades que resulten de cada balance anual, pagadero en 1.º de Abril del año siguiente.
3.º A un reembolso por sorteo del importe de la participacion con prima de 25 por 100 al amortizar el capital social.
4.º A la entrega de un bono beneficiado por igual cantidad, despues de amortizado el capital social, dando derecho al 60 por 100 del capital que resulte libre á la liquidacion.

Se admiten imposiciones desde 100 reales en adelante con el interés siguiente:

Table with 4 columns: Amount, Days, Interest rate, and Term. Rows include 30 days, 3 months, 6 months, and a year in advance.

cuyo interés se abona mensualmente en esta representacion y en las oficinas de la Direccion, calle de Cádiz, 9, segundo. Representante en esta, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

LICOR

DE LOS MONJES BENEDICTINOS DE LA ABADIA DE FECAMP.



Este licor no ha cambiado desde 1510. Los antiguos medios empleados en su fabricacion se conservan hoy muy religiosamente.

Su parte activa está casi esclusivamente compuesta de plantas que crecen en las llanuras de Normandia recolectada en el momento de la savia y de la flor.

Esta clase de yerbas por su proximidad á la mar salada, aun de Bromo de Iodo y Cloruro de Sodio, desenvuelven y conservan en los líquidos espirituosos azucarados sus principios vivificantes y saludables.

La industria moderna emplea para la fabricacion de los licores, espíritus de remolacha, granos, patatas mas ó menos rectificados, de los cuales los efectos pueden ser dañosos.

El licor de los Benedictinos de la Abadia de Fecamp, es por el contrario favorable á la salud, porque su base espirituosa está compuesta únicamente de aguardiente de Cognac de primera clase.

Pueden resumirse sus cualidades como sigue: Limpieza de gusto, untosidad franca y bien fundada. Olor delicioso ó mejorándose cuanto mas viejo.

Nadie ha contradicho desde hace muchos siglos, virtudes anti-apopléticas, aperitivas, digestivas y anti-espasmódicas cuando se mezcla con el agua. En fin, es un benéfico y agradable licor, cuyo uso diario y moderado no puede menos de facilitar todas las funciones del organismo.

NOTA.—Los envíos se hacen en cajas de 6, 12 y 24 botellas. Cada botella lleva la enseña de los sellos de arriba.—La agencia general en Paris, se halla 19 Rue Vivienne.—El depósito general en casa de M. Le-Grand aine en Fecamp (SENA INTERIOR) Francia.

Este licor se halla en Francia y en el extranjero en todos los cafés, en casa de negociantes de vinos y espíritus, confiteros, especieros, comerciantes de comestibles, etc.

JAMONES GALLEGOS.

Plaza del Gran Capitan núm. 14.

Acaba de recibirse una nueva partida en excelente estado, los que se espenderán á precios arreglados.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de non Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 4, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs, docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del Diario de Córdoba, se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

Compañía de minas de hierro del Pedroso.

Habiéndose marcado por otro fabricante el hierro comun ó sea platina de primera pasada, que se usa para componer toda clase de herramienta de campo, con una P enteramente igual á la que lleva la procedencia de la fábrica del Pedroso, esta compañía, para evitar que los hierros de su fábrica se confundan con los de ninguna otra, ha acordado marcar los que se labren en lo sucesivo con la palabra PEDROSO y una estrella por contrasena. Y respecto de las existencias que tiene en sus almacenes, como en ellas no puede ya hacer ninguna alteracion, entregará á cada comprador una guia para que pueda acreditar su procedencia. En Córdoba, almacén de hierro de los Sres. D. Rafael y don Antonio Buzo, calle de Aljaraos, núm. 26.

Guia del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Ultima edicion acompañada de un mapa de la peninsula. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Al publico.— Nueva mesa de billar con bandas metálicas. Se regala una bonita fotografia ó vista estereoscópica de Paris por cada 6 rs. de gasto que hagan los concurrentes al billar que se establece desde 1.º de Setiembre en la calle de Linares núm. 80, casa del Caño de Venecia-guerra: habrá para recreo de los aficionados, dos periódicos y vistas 15-44

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Sueño, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda, del Bañuelo, en las menaguetas de Enero de 1865 y 1864.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Colocacion. En el despacho del Diario de Córdoba, pueden tener colocacion los jóvenes que sepan leer y escribir.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carreteras, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Petio, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Aljaraos núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspado de tinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, banacas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. Jose de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, cerial y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de veria, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los dias.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerias en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs.; seis meses 80 rs.; tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Descubrimiento quimico para limpiar los cuadros, pintura de aceite, antiguos ó modernos, que estén desconocidos á causa de suciedad ó de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar, solamente el que esté borrado y rajado es el que no queda bien. Su precio segun su valor ó mérito. Se limpian en la calle de Guzman núm. 6, parroquia de S. Miguel, al 20.

Solicitud. Se desea tomar en arrendamiento desde el dia, ó bien desde S. Juan próximo, un adelanto, una buena casa en sitio céntrico, que tenga siete ú ocho habitaciones buenas altas, y otras tantas bajas, patio bueno y si puede ser jardín, cuadra para tres caballos, agua de pie abundante y perfectamente acristalada y acondicionada. Para tratar de su ajuste y demás, en la calle de S. Pablo número 51, en donde se dará una gratificacion de OCHO DUROS al que la proporcionare, caso de acomodar la casa.

A quien acomode. Se lleva arená, piedras de empuñar y de cemento y se sacan granzas en las obras y empedrados, á medio real carga: cuando no hubiere granzas que sacar será la arena á seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedarán los dueños de las obras complicados por las buenas caballeras que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. Se vende un gran peso de cruz con un buen surtido de pesas. Calle Arco Real núm. 45 informarán.

BAZAR DE CAMAS INGRESAS, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Comiterias núm. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los barro-carrites y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, y se realizan á 5 rs. cada una.

Venta. Se enagena una pia-ra de ganado cabrio en muy buenas condiciones de producto. Se tratará con su dueño, calle de Fernando Colon núm. 16.

Venta. En el Campo de la Verdad, á la bajada del puente, en la casa núm. 6 se vende la taberna con todos sus efectos: la persona que le acomode se avisará con su dueño que lo vivo.

Garbanzos. En la plazuela de las Doblas núm. 9, junto á los Dolores, se venden garbanzos superiores despadronados, á 140 rs. la fanega, y por celemines á 12 rs. 4-3

Subasta. El dia 9 del corriente se subastan en las casas y contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar los pastos y bellotas de su hacienda de Alizén. En la misma está el pliego de condiciones, 4-4

La Envidia. Historia de los pequeños, novela de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se publicará por entregas de 16 páginas y se regalará una preciosa lámina en cada reparto. El precio será medio real la entrega en toda España. Se suscribe en esta ciudad en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, en donde habrá entregas de muestra para que el público pueda juzgar del mérito y baratura de la publicacion.

Diligencias. Nuevo servicio de carruages en posta, desde esta capital á Belmez, saliendo de ésta á las once de la noche, con carruages cómodos y ligeros, no dando mas que asientos de rincon. Sus precios 50 rs., y su despacho en la Administracion de las Postas Sevillanas y parador de la Merced.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen: para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Luján.

La Huerfana de Bruselas, por D. José Velazquez y Sanchez. Se publica por entregas de 8 páginas á medio real en toda España, regalándose 10 magníficas láminas. Se suscribe en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Almanaque de la risa para 1866. Ramillete de flores, orugas y abrojos, cogido en las florestas literarias por D. Ventura Ruiz Aguilera. Se vende á 4 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.



PILULES DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al volver de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgantes. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, con pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal existe, por ejemplo, el purgante veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, carceros; y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaute, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. el de 10 rs.

Papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se realizan al por mayor grandes partidas de papel de fumar á precios de fábrica. Los señores que gusten surtirse de este artículo encontrarán precios mas equitativos que recibiendo directamente de Alcoy.

Albums para retratos. Se ha recibido un extraordinario surtido en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

La Tigera, periódico satirico, ilustrado con multitud de grabados. Se publica todos los sábados y da diez regalos todos los meses á sus suscritores, por 15 rs. al trimestre. Se suscribe en esta ciudad en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34.

Peujares. Se dan á precios muy arreglados en el barbero de tres y cuatro rejas y en rastrojo, en la campaña de esta Ciudad, á poco mas de una legua, bien sea haciendo las obradas por el labrador ó bien por el que lo solicite para tratar, con D. Rafael Manuel Aragon, calle Barberos núm. 3.

Tripa seca de vaca americana.—Clase superior: se vende á 4 rs. mazo de 47 varas, en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alier y Lopez, despues de competir en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo, y se arrienda la otra mitad, con el molino acedero llamado de Rivas, contiguo á la puerta de la estacion del ferro-carril de Madrid. La persona que desee interesarse, podrá tratar con su dueño, calle de D. Rodrigo, número 90.

Beneficio al publico.

En la horchateria madrileña establecida en la casa núm. 73, frente á S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zaparrilla y bizcotelas ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos; por un real. Se hacen cubiletes de cidra, crema, arroz, avellanas y almendras á 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras. Se vende cidra en salmibar á 28 cuartos libra. Se hace crema á la inglesa y la española, y se vende arroz que vale á 14 cuartos libra y se dá á 42. Se vende arropo de varias frutas, á 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen toda clase de dulces que pidan, todo á precio muy arreglado.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 5 conocida por el Ventorrillo de la Victoria: para tratar plazuela de S. Juan núm. 2.

Venta. Se venden unas cuantas pipas de 30 y 35 arrobas, bien emvinadas y en muy buen estado. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos para evitar vislumbres.

Subasta de pastos y bellotas. En la villa de Aguilar de la Frontera se celebra subasta estrajudicial el dia 15 del corriente de los pastos y frutos pendientes en la dehesa El Hecho, término de la Rambla, propia del Excmo. Sr. D. Fernando de Albarzuza, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha villa, llano del Carmen núm. 3.

Traspaso. El de un establecimiento de géneros del reino y extranjeros. En Osuna, casa de D. Juan Monsalvach, se admiten proposiciones hasta el 8 de Octubre. En Córdoba se dá razon en la redaccion de este periódico.

Almanaque de la risa para 1866, ramillete de flores, orugas y abrojos, cogido en las florestas literarias, por D. Ventura Ruiz Aguilera. Segundo. Está de venta en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando. Precio á rs.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 7 calle de Campanas, y daran razon en la de Valladares número 11.

La Violeta. Revista de educacion, literatura, ciencias, teatros y novelas: dedicada á S. M. la Reina, y dirigida por la señora D.ña Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instruccion publica, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real órden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 paginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Reparto figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo á que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripcion, se retrata al suscriptor ó al que este ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscritores de año tienen además de este regalo, derecho á elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripcion: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 2 rs., un año 100. Las suscripciones para tener opcion á los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe á la administracion central, de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 43, principal, derecha.